

Granada Hoy

www.gradahoy.com

IU denuncia un gasto de **7.400 euros** en comidas en el Corpus ▶12

Los 2,6 millones de la venta de **Emucesa**, para asfalto, el Metro y el Centro Lorca ▶10



El complejo Núñez Blanca se **ampliará** con locales comerciales y un parking ▶8

HABRÁ UN CONSEJO DE MINISTROS EXTRAORDINARIO EL FIN DE SEMANA ▶32

Artur Mas pone fecha a su pulso final con el Estado



● El presidente catalán anuncia para el sábado la convocatoria oficial de la consulta secesionista ● El Gobierno presentará de inmediato el recurso que la paralice

46-47 COLECCIÓN TELEFÓNICA



Instantánea realizada por Abramovic titulada 'Lips of Thomas'

Fotografía en mayúsculas

● Obras de Richard Price, Gursky o Marina Abramovic se exponen en el Centro Cultural CajaGranada

PEPE VILLOSLADA

15 EN GRANADA

Se aplaza la inauguración del curso universitario al indisponerse Susana Díaz

● La Junta y los rectores andaluces tomaron la decisión anoche

40 PRESUPUESTOS

Los funcionarios cobrarán un 25% de la paga extra que les quitaron en 2012

● El Gobierno elevará al 20% la tasa de reposición de los servicios esenciales

6-7 RECLAMA QUE ESTÉ ACTUALIZADO TRAS NO ENSEÑARLO LA CONSEJERA EN EL PARLAMENTO AYER

El PP reta a Fomento a mostrar el informe de viabilidad del Metro

PRÓXIMO DOMINGO
MISIÓN IMPOSIBLE
 Llévase el **1er libro-dvd** por solo **1,50€**

Alumnos de Kassel vienen a conocer la planta de biogás de Granada

R. G. GRANADA

Una veintena de alumnos de la Universidad de Kassel (Alemania) se han desplazado hasta Granada para conocer el funcionamiento y el modelo de gestión de la planta de biogás instalada en el antiguo vertedero de Víznar, propiedad del Ayuntamiento de Granada, en una visita que ha sido guiada por técnicos municipales y de Inagra en la que se les han ido explicando todos los pormenores de la planta.

Este es el segundo año consecutivo que la Universidad de Kassel ha solicitado al Ayuntamiento de Granada la autorización para traer a sus alumnos, pertenecientes a un programa master de Energía Eficiente, y poder aprender de la gestión que se desarrolla en la planta de desgasificación y aprovechamiento energético en Granada, una infraestructura que está en funcionamiento en la ciudad desde el

Es el segundo año que la universidad alemana solicita autorización para venir a Granada

año 2003.

Durante la visita, los técnicos han explicado todo el proceso de extracción, que conllevó en su día la perforación de 50 pozos de captación de gas, así como el funcionamiento de las estaciones de regulación y la central de aspiración, ofreciéndole a los jóvenes estudiantes universitarios datos y cifras reales del gas extraído en los últimos diez años y su transformación en energía eléctrica.

El antiguo vertedero de Víznar, que ocupa una superficie de 45 hectáreas, está estructurado en tres partes, siendo la zona donde se vertía los últimos años la basura la más productiva en la actualidad.

En cada una de ellas existe una red de pozos y de canalizaciones, con una longitud total de 7 kilómetros que transportan el biogás hasta la planta, lo que ha permitido extraer una media de 3,8 millones de kwh anuales, unos datos que han hecho de la planta un lugar de referencia fuera de nuestras fronteras.



MARÍA DE LA CRUZ

Juntos, contra las prácticas bancarias abusivas

El grupo Stop Desahucios del 15-M de Granada se 'armó' ayer con pancartas y paraguas para alzar la voz en una acción que pretendía convocar al mayor número de personas posible en apoyo a las familias ahogadas

por las prácticas bancarias en la ciudad. La cita, que comenzó a las 11 de la mañana en la plaza Isabel la Católica, se une a las numerosas actividades que la plataforma desarrolla desde que comenzara la crisis.

La Universidad aplaza la apertura del curso ante la ausencia de Susana Díaz

● La Junta de Andalucía, junto a los rectores de toda Andalucía, tomaron anoche la decisión ante la indisposición de la presidenta



G.H.

El paseillo cívico académico se ha quedado sin fecha, de momento.

la presidenta cuenta entre sus quejaceres con un encuentro en Sevilla con Ana Patricia Botín, que no ha sido desconvocada.

Las reacciones a la inesperada noticia coparon algunos de los tweets que se iban sucediendo a lo largo de la noche en las redes sociales. Entre ellos, los que expresaban cierto malestar ante la suspensión de otro día lectivo con el con-

siguiente gasto económico para la institución académica.

La apertura oficial del curso andaluz, que tendrá lugar este año en Granada, debía comenzar hoy a las 12 horas en el cruce del Hospital Real con la lectura de la memoria del curso 2013-14, la lección inaugural a cargo de Ignacio Henares Cuéllar, la investidura de los nuevos

doctores y la intervención del rector de la UGR, Francisco González Lodeiro que precedería la intervención de Susana Díaz.

El acto no está exento de polémica, de hecho, el sindicato SAT ya anunció ayer que acudirían al acto para repartir carteles en contra de la privatización de servicios, de la reducción de plantilla y de la des-

La presidenta no ha anulado el resto de actos de la agenda del día que tiene previstos

trucción de empleo.

Por su parte, el PP reprochó también la "falta de vergüenza política" de la presidenta de la Junta de Andalucía "al venir a Granada a inaugurar el curso universitario a pesar de los 156 millones de euros que adeuda a la UGR". Así lo afirmó la portavoz de Educación del PP en el Parlamento de Andalucía, Marifrán Carazo y la coordinadora de Universidad del PP-A, María Francés.

R. G. GRANADA

Todo estaba preparado en Granada para que la ciudad fuera hoy el escaparate de Andalucía desde el que se diera el pistoletazo de salida al nuevo curso académico universitario pero una "indisposición" de la presidenta de la Junta de Andalucía, Susana Díaz, hizo cambiar los planes en torno a las diez de la noche y aplazar el acto de apertura previsto para hoy. Así, y ante la imposibilidad de contar con la asistencia de la presidenta, la Junta de Andalucía con los rectores de toda Andalucía acordaron anoche aplazar el acto previsto para hoy "hasta nueva fecha".

Es el único acto que modificó de su agenda, pues a las 16:30 horas

GRANADA

La UGR contará con un colectivo que represente a los discapacitados

● Estos alumnos piden tener mayor participación en las actividades y que se mejore la accesibilidad en el campus

Redacción GRANADA

Bajo el lema *Por una verdadera Universidad de Granada accesible e inclusiva*, nace la UGRdis (Comisión Permanente de la Comunidad Universitaria con Discapacidad de la Universidad de Granada) para reivindicar una mayor normalización y presencia del colectivo de personas con discapacidad en la universidad granadina y en todos los procesos donde están inmersos.

El pasado 18 de septiembre de 2014 el investigador social Antonio Tejada, promotor de este movimiento, ya dejó entrever en su

El año pasado la UGR tuvo matriculados a 445 alumnos con discapacidad

conferencia *Innovación docente en la atención a estudiantes con necesidades especiales*, el malestar existente de los discapacitados en las aulas universitarias y la exclusión permanente que sufren cuando manifestó que “se necesita más accesibilidad e inclusión, pero a nivel transversal y piramidal, además de apostar por un verdadero campus accesible e inclusivo”.

Uno de los principales objetivos de la UGRdis es convertirse en el único interlocutor válido entre el colectivo universitario con discapacidad y la propia Universidad y Rectorado, ya que nu-

merosas quejas provienen de la poca o nula participación de las personas con discapacidad en el diseño de programas o de cualquier otro tipo de acción o decisión que va destinado a ellos o donde tienen que participar de manera activa.

Por ello, Tejada “invita a todos los universitarios con discapacidad a que participen activamente en la vida universitaria”. También se refirió al conocido ‘Todo para el pueblo, pero sin el pueblo’, donde su uso se extiende desde finales del siglo XVIII como lema del Despotismo Ilustrado, caracterizado por el paternalismo, en oposición a la opinión extendida desde los ‘enciclopedistas’ que veían necesario el protagonismo y la intervención del pueblo en los asuntos políticos y públicos que les afectaban.

De esta manera se pretende que la UGR apoye las políticas inclusivas de discapacidad, fomenta y apuesta por la accesibilidad universal en la UGR, convirtiéndose en valor de excelencia académica e investigadora así como de posicionamiento de marca inclusiva a nivel internacional.

No hay que olvidar que tras la Convención Internacional sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad (CIDPD) de la ONU en 2006 y que España ratifica en 2008, las universidades españolas no deben quedar atrás en su apuesta por la inclusión. Para entender esto es importante destacar que la UGR tenía el curso pasado matriculados 445 estudiantes con discapacidad (2,23% del total a nivel nacional).



El colectivo de discapacitados reclama una universidad accesible.

Premio al mejor artículo firmado por un estudiante de doctorado

Investigadores del grupo de investigación SigMAT (Signal Processing, Multimedia Transmission and Speech/Audio Technologies) de la UGR han sido recientemente premiados con el ‘Best Student Paper Award’ en el congreso internacional ‘European Signal Processing Conference’ (EUSIPCO’14, <http://www.eusipco2014.org/awards/best-student-paper-awards/>), celebrado en Lisboa. Este reconocimiento es otorgado al mejor artículo firmado por un estudiante de doctorado como primer autor. El artículo premiado se titula

Feature Enhancement for Robust Speech Recognition on Smartphones with Dual-Microphone y sus autores son Iván López Espejo (estudiante de doctorado de la UGR), Ángel M. Gómez García (profesor de la UGR), José A. González López (investigador de la Universidad de Sheffield, UK) y Antonio M. Peinado Herreros (catedrático de la Universidad de Granada y coordinador de SigMAT). El artículo trata sobre cómo obtener un reconocimiento de voz de muy alta calidad en móviles de gama alta equipados con dos micrófonos.

La comunidad universitaria perdió más de 1.000 empleos en cinco años

Redacción GRANADA

El sindicato CCOO advirtió ayer sobre la “creciente preocupación” por el futuro de la universidad pública en Andalucía ya que, pese a los pasos dados por la administración autonómica, ha lamentado que estos sean todavía “insuficientes, casi nulos” en la política de plantillas.

Ante el inicio del curso universitario en la comunidad, cuyo acto institucional estaba previsto para hoy, el secretario general de la Federación de Enseñanza de CCOO Andalucía, José Blanco, exigió a la Junta el desarrollo del Pacto por la Defensa de la Universidad de junio de 2013.

El alto coste de las tasas puede hacer que algunos jóvenes no puedan estudiar

Pretende con ello que se abra la participación a la comunidad universitaria y la convocatoria de las Mesas de Negociación del Personal de Administración y Servicios (PAS) y Personal Docente e Investigador (PDI).

En los últimos cinco años se han perdido más de 1.000 mil puestos de trabajo del PDI y PAS, sin contabilizar la pérdida de cientos de contratos de personal en régimen laboral, a pesar de que el número de alumnos ha seguido creciendo. Aunque le preocupan que cada vez sean menos los usuarios que puedan acceder a la universidad por el alza de las tasas universitarias o por las políticas de personal que considera “lapidarias”.



Con Europa
**GRANADA,
ES MÁS
PROVINCIA**

Diputación de Granada, ha invertido 2.400.000 euros en el desarrollo de nuevas infraestructuras para promover el ahorro, la eficiencia energética y la calidad del agua en distintos municipios de nuestra provincia.



ACTUAL



MARÍA DE LA CRUZ

Representantes institucionales y creadores, ayer, en el Centro Guerrero.

El Centro Guerrero se vacía de contenidos para acoger a los creadores emergentes

● El museo de la Calle Oficios programa una batería de propuestas como antesala a la gran exposición que tendrá lugar en octubre

G. Cappa GRANADA

El Centro José Guerrero se abrió ayer con las paredes de un blanco inmaculado, vacío de contenido y sin ningún cuadro a la vista. Esta imagen dará paso a un torbellino con la decena de artistas que esta tarde, desde las 19 y hasta las 24:00 horas, mostrarán propuestas de *danza-performance*, poesía, música o instalaciones audiovisuales en una jornada que se ha llamado *Apertura en negro*. Con esta iniciativa, el museo de la Calle Oficios pretende homenajear al artista, uno de los mayores exponentes del expresionismo abstracto, como prelude de la que será la gran exposición *Presence of black*, que dará por concluido el centenario de su nacimiento. De

hecho, según recordó la directora del centro, Yolanda Romero, el pintor granadino era conocido en su juventud por el luto permanente. Así que de mayor, gracias al psicoanálisis, consiguió superar este trauma de desdichas familiares para transformar el negro en un color vivo. Por su parte, el diputado de Cultura, José Torrente, resaltó que con esta propuesta, el espacio se llenará con disciplinas que normalmente no forman parte de sus actividades, con artistas muy jóvenes con experiencias cruzadas tanto en la poesía, como en el teatro o la música.

La jornada comenzará con la propuesta *drone/soundscape* del especialista en medios digitales de audio, diseño sonoro para ví-

deo-arte e instalaciones audiovisuales Marcos Muniz y, de manera simultánea, con una instalación audiovisual del colectivo Miga, de creativos de Granada. Media hora más tarde, a las 19:30 horas, Iván Izquierdo propondrá al público una vídeo-animación y mural en directo, y a las 20:00 horas habrá una acción poética de Mónica Francés y Jesús Hernández.

La coreógrafa y bailarina independiente Ana Buitrago ofrecerá una performance de danza a las 20:50 y a las 21:30 horas habrá concierto de Dolorosa, la banda formada por Natalia Muñoz, Raúl Bernal y Antonio Lomas. Pasadas las 22:00 horas, Daniel Vázquez Barros e Israel Moreno presentarán en el Guerrero una lectura musical de poesía con el nombre de *Mundo bizarro*, y después a las 22:50 horas, el turno será para USTED y su experimentación audiovisual. Para terminar la jornada, Trepát ofrecerá un concierto eléctrico.

Pendientes de los "últimos flecos" para firmar el Comodato

Los responsables del Centro Guerrero tenían la esperanza de que la apertura de la gran exposición *The present of black* —que se inaugura en octubre en el museo y en la Alhambra como acto central del centenario del pintor— coincidiera con la firma de la prórroga del Comodato para que las obras permanezcan en Granada otros diez años. Sin embargo, según José Torrente, aún quedan por resolver los

"últimos flecos" de un acuerdo en el que se lleva trabajando los últimos años, con la que el acuerdo final puede retrasarse para 'asegurar' la colección para, como mínimo, otros diez años. Además, el diputado señaló que la intención de la Diputación es que las actividades en el centro Guerrero continúen con la misma intensidad una vez que culmine el centenario, aunque matizó que no todos los años hay una efeméride de esta

relevancia. Por otro lado, el próximo lunes el Guerrero retoma, tras la pausa estival, el ciclo de conferencias *Cuarenta pinturas en busca de voz*. Las obras de la colección contadas por sus observadores, que, en este caso, se dedicará al cuadro de Guerrero *Súplica*, que será comentado por Rafael Juárez y Andrea Villarubia. Como curiosidad, este es el cuadro que el diputado tiene en su despacho oficial.

EN BREVE

El libro 'Un rockero llamado Morente' investiga la fusión de músicas

PUBLICACIÓN. *Un rockero llamado Enrique Morente* es una investigación llevada a cabo por Fernando Barrera Ramírez que recorre los resultados de la fusión entre las músicas populares urbanas y el flamenco en Andalucía y que ha sido publicado

en forma de libro por la editorial de la Universidad de Granada. El libro ha sido galardonado con el premio de investigación musical Manuel de Falla 2013 y pretende valorar el resultado de la fusión impulsada por Morente de estilos como el *indie* o el rock con palos flamencos.

Leyva llevará su 'Pólvora' a Granada el 18 de octubre

MÚSICA. Leyva anuncia nuevas fechas de su exitosa gira *Pólvora*, la cual comenzó el pasado 28 de febrero en Salamanca y ya ha recorrido prácticamente toda España. El madrileño continúa en la carretera con algunas modificaciones y sorpresas incluidas en el repertorio de la gira, después de más de 40 fechas. El ex de Perreza recalará en Granada el 18 de octubre.

'La noche de los investigadores' llega al Paseo del Salón

DIVULGACIÓN. *La Noche de los Investigadores*, promovida por la Comisión Europea y coordinada en Andalucía por la Fundación Descubre, se celebrará esta tarde en Granada. En el Paseo del Salón, entre las 18 y las 22 horas, se ubicarán un total de 16 stands, con 42 actividades distintas, donde los visitantes podrán participar en experimentos, talleres, demostraciones o monólogos científicos.

La OCG inaugura su temporada bajo la dirección musical del director Sebastian Tewinkel

MÚSICA CLÁSICA. La Orquesta Ciudad de Granada inaugura su temporada 2014-15 bajo la dirección musical del director alemán Sebastian Tewinkel con un concierto en el que se interpretarán obras

de Beethoven, Tchaikovsky y Schubert. Los asistentes podrán también disfrutar de la interpretación del joven y prestigioso violoncellista Maximilian Hornung. En el Auditorio Manuel de Falla a las 20:30 horas.



PEPE VILLOSLADA

La muestra regresa otro año más.

El bosque de la Alhambra se llena de animales 'Salvajes'

MUESTRA. Durante el otoño, el Bosque de la Alhambra se llenará de inquietantes tigres siberianos, poderosos elefantes africanos, elegantes cebras, chimpancés de mirada tierna, cóndores salvajes, pingüinos, osos polares... y otros muchos animales que pasearan tranqui-

lamente junto con los miles de granadinos y visitantes que disfrutaron del popular parque. Y es que las imágenes casi en tamaño natural de los más espectaculares animales salvajes del planeta son los protagonistas este año de la ya tradicional exposición de fotografía que hoy se inaugura en la Alhambra.